
An die Bürgermeisterin 
der Stadt Haan  
Dr. Bettina Warnecke 
Herrn Jens Lemke 
Vorsitzender des DOPA 

Rathaus 
42781 Haan   

                                                                                                           Haan, den 25.11.2021 

Sehr geehrte Frau Bürgermeisterin, 
Sehr geehrter Herr Lemke, 

zur Sitzung des DOPA am 2. Dezember 2021 hat die CDU-Fraktion folgende Anfrage: 

In der näheren Vergangenheit wurde in den unterschiedlichen Medien über die Angriffe 
durch Hacker auf öffentliche Datenverwaltungen berichtet. In vielen der berichteten Fälle 
wurden die Daten der Angegriffenen entweder verwüstet oder verschlüsselt. Die Daten 
sollten gegen Zahlung von "Lösegeld" wieder hergestellt bzw. frei gegeben oder wieder 
freigeschaltet werden. 

In fast allen Fällen ist es zu zum Teil wochenlangen Ausfällen der entsprechenden EDV-
Systemen gekommen. 

Daher stellen wir folgende Fragen:  

- Sind die Daten der Verwaltung ausreichend geschützt? 

- Wie sicher sind die Rechner und Server gegen Angriffe von außen geschützt? 

- Wurde die Angriffssicherheit schon einmal mit externe Hilfe überprüft? 

- Gibt es eine Versicherung, welche die Wiederherstellungskosten abdeckt? 

gez.         gez. 
Folke Schmelcher       Vincent Endereß 
Sprecher CDU-Fraktion      Fraktionsgeschäftsführer 


